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Fragestunde  
Frage betreffend Einhaltung der Lkw-Höchstgeschwindigkeit (80 km/h) 
 
Die Höchstgeschwindigkeit für Lastwagen beträgt in der Schweiz laut der Verkehrsregelverordnung 
(VRV) des Bundesrats maximal 80 km/h. Der Bundesrat scheint sich im Klaren darüber zu sein, dass 
diese Höchstgeschwindigkeit nicht eingehalten wird. Hält er doch im Verlagerungsbericht aus dem Jahr 
2019 folgendes fest: «Die schweren Güterfahrzeuge sind im Durchschnitt auf ebenen Strecken mit fast 
90 km/h unterwegs.»1 Daraus kann geschlossen werden, dass ein Grossteil der Lastwagen schneller als 
erlaubt fährt und zumindest einige Lastwagen mit deutlich über 90 km/h unterwegs sind. Dies ist in 
mehrerlei Hinsicht ein Missstand:  

 Klima: Höhere Lkw-Geschwindigkeiten verursachen mehr Treibstoffverbrauch und damit auch 
mehr klimaschädliche Emissionen. Die strikte Einhaltung des Tempolimits (80 km/h) würde laut 
Studien eine Reduktion der Durchschnittsgeschwindigkeit um ca. 7% bedeuten und den Kraftstoff-
verbrauch bzw. den CO2-Ausstoss um 6 bis 8% vermindern2.  

 Sicherheit aller Verkehrsteilnehmenden: Mit zunehmender Geschwindigkeit der Schwerverkehrs-
fahrzeuge steigen sowohl die Unfallgefahr als auch die Schwere der Unfälle deutlich an. 

 Lärm: Die Lärmemissionen des Strassenverkehrs steigen mit höheren Fahrtgeschwindigkeiten 
drastisch an. Bei strikter Einhaltung der Lkw-Höchstgeschwindigkeit (80 km/h) könnte auf der Au-
tobahn eine Lärmminderung erzielt werden, die mit einer 20-prozentigen Verkehrsabnahme ver-
gleichbar ist3. 

Der Vollzug des Strassenverkehrsgesetzes und damit die Durchsetzung der vorgeschriebenen Höchst-
geschwindigkeiten ist laut Bundesrat Sache der Kantone.  
 
Ich ersuche daher die Regierung, die nachfolgenden Fragen zu beantworten:  

1. Wie oft wurden in den letzten drei Jahren Geschwindigkeitskontrollen durchgeführt, die spezifisch 
auf das Überschreiten der Höchstgeschwindigkeit von Lastwagen (80 km/h) ausgelegt waren? 

2. Wie oft waren die Lastwagen gegebenenfalls auch auf Bündner Strassen durchschnittlich zu schnell 
unterwegs? 

3. Welches war die durchschnittliche Überschreitung der Höchstgeschwindigkeit der Lastwagen?  
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